
Hier unsere Ombudsleute aus den  
einzelnen Stadtteilen: 
 
 
 

Aldingen: 
Marianne Günther, Tel.: 91780 
Norbert Jerger, Mobil: 01520/3492074 
Kai Karjoth, Mobil: 0176/81129343 
Martin Meuser, Mobil: 0160/8670771 
Reiner Münster, Tel.: 89580 
Philipp Stickel, Mobil: 0176/22281647 
 
 
 

Hochberg: 
Kai Buschmann, Tel.: 871896 
Philipp Heck, Mobil: 0173/9742528 
Jürgen Räuchle, Tel.: 43724 
 
 
 

Hochdorf: 
Gustav Bohnert, Tel.: 43192 
Walter Depner, Tel.: 871107 
Marlene Haug, Tel.: 871194 
Armando Mora Estrada, Tel.: 860170 o-
der Mobil: 0172/4184885     
Erika Schellmann, Tel.: 42685 
Melanie Seiband, Tel.: 407679 
Benjamin Seiband, Tel.: 407679 
 
 
 

Neckargröningen: 
Björn Kochendörfer, Tel.: 812181 
Werner Kuhn, Tel.: 5726 
Erich Wahlenmeier, Tel.: 6204 
 
 
 

Neckarrems: 
Kerstin Blumhardt, Tel.: 821617 oder 
Mobil: 0173/6959219 
Marc Depner, Tel.: 828880 
Gabi Knieriem, Tel.: 20079 
Andrea Kövilein, Tel.: 6576 
Thomas Richter, Tel.: 6927 
Dietrich Schreiner, Email: 
dietrich.schreiner@gmx.net 
Beate Wagenknecht, Tel.: 92874 
 
 
 

Pattonville: 
Matthias Gabler, Mobil: 0172/7567929 
Wolfgang Kocher, Mobil: 0171/2267458 
 
 

Vorstandsmitglieder: 
Kai Buschmann, Vorsitzender 
Erika Schellmann, stv. Vors. 
Marianne Günther, stv. Vors. 
Gustav Bohnert, Presse 
Andrea Kövilein, Kassiererin 
Marc Depner, Beisitzer 
Martin Meuser, Beisitzer 
Armando G. Mora Estrada, Beisitzer 
Reiner Münster, Beisitzer 
Philipp Stickel, Beisitzer 
 

Stadträte: 
Gustav Bohnert 
Fraktionsvorsitzender 
Poppenweiler Str. 6 
71686 Remseck-Hochdorf 
Tel.: 0 71 46 / 4 31 92 
E-Mail: gustav.bohnert@fdp-remseck.de 
 

Kai Buschmann 
stv. Fraktionsvorsitzender 
Schlehenweg 6 
71686 Remseck-Hochberg 
Tel.: 0 71 46 / 87 18 96 
E-Mail: kai.buschmann@fdp-remseck.de 
 

Armando G. Mora Estrada  
In Buderäcker 27 
71686 Remseck-Hochdorf 
Tel.: 0 71 46 / 86 01 70 
E-Mail: armando.g.moraestrada@fdp-remseck.de  
 

Reiner Münster  
stv. Fraktionsvorsitzender 
Neckarstr. 86 
71686 Remseck-Aldingen 
Tel.: 0 71 46 / 89 58 0 
E-Mail: reiner.muenster@fdp-remseck.de   
 

Kreisrätin: 
Erika Schellmann 
Affalterbacherstr. 1 
71686 Remseck - Hochdorf 
Tel: 0 71 46 / 4 26 85 
E-Mail: erika.schellmann@fdp-remseck.de 
 

Regionalrat: 
Kai Buschmann – siehe unter Stadtrat 

 
Praktizierte Bürgernähe –  
Konzept der FDP Remseck 
Immer wieder beklagen sich Menschen, 
dass Parteien nur vor Wahlterminen zu 
Infogesprächen auf der Straße zu se-
hen seien.  
Die FDP Remseck tut was: alle zwei 
Monate sind wir mit einem Infostand 
wechselnd in den Remsecker Ortsteilen 
präsent. Übers Jahr verteilt können Sie 
uns in allen sechs Remsecker Ortstei-
len antreffen. Diese Infostände unter 
dem Motto „Nicht nur vor der 
Wahl“ sind ein Baustein des FDP-Kon-
zepts praktizierter Bürgernähe.  
 
Nutzen Sie diese Gelegenheit, mit uns 
ins Gespräch zu kommen und Ihr Anlie-
gen vorzubringen.  
 
Die Bausteine unseres Konzeptes: 
 
1. Das Ombuds-System 
In Remseck gibt es die FDP Ombuds-
leute schon seit Mitte der 90er Jahre. 
Bürgeranwälte, sozusagen. Seither 
wurde die Einrichtung von der Rems-
ecker Bürgerschaft schon viel-100-fach 
genutzt. Remsecker Ombudsleute sind 
FDP-Mitglieder oder uns nahestehende 
Personen, Frauen und Männer, denen 
Sie Ihre Anliegen, Sorgen, Kritik oder 
Ideen mitteilen können. Nutzen Sie 
diese Chance auch. Wir schauen dann, 
was wir für Sie tun können. 
2. Amtsblatt/„Remseck Woche“ 
Wöchentliche aktuelle Berichte zur lau-
fenden kommunalen Politik 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
3. „Nicht nur vor der Wahl“ 
Die Infostände in den allen Remsecker 
Ortsteilen – 1 x je Stadtteil p.a. mind. 
4. Das „Ärgernis des Monats“ 
Wir veröffentlichen im Amtsblatt der Stadt 
unter diesem Motto in unregelmäßigen Ab-
ständen einen Missstand, dem dringend 
abgeholfen werden sollte. 
5. ReliGiO – Remsecker liberale Ge-
spräche in Offenheit – hier werden aktu-
elle Debatten geführt. 
6. „Wer bewegt Remseck?“ 
Eine Veranstaltungsreihe, in der sich 
Remsecker Einrichtungen, Gewerbetrei-
bende und Vereine vorstellen können. Hier 
sollen vor allem die ehrenamtlich tätigen 
Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde 
eine Möglichkeit bekommen, sich mit ihren 
Anliegen der Bürgerschaft zu präsentie-
ren. Auch von dieser Reihe gehen viele 
Impulse für die Gemeinderatsarbeit aus. 
7. Die monatlichen öffentlichen Frakti-
onssitzungen/Bürgertreffs 
Als einzige Partei in Remseck bieten wir 
vor den Gemeinderatssitzungen eine öf-
fentliche FDP-Fraktionssitzung an. In der 
Woche der Gemeinderatssitzung treffen 
wir uns montags um 19 Uhr in einer Gast-
wirtschaft und diskutieren mit der Bürger-
schaft den öffentlichen Teil der anstehen-
den Tagesordnung. Hier ist schon manche 
Bürgeridee in die Fraktionsarbeit einge-
gangen. 
8. Facebook und Instagram 
Aktuelle Infos mit Bild und kurzem Aufrei-
ßer in den sozialen Medien. 



FDP Remseck Wir für Remseck 
„wir-tun-was“. Dieser FDP Remseck Slogan 
kommt nicht von ungefähr. Bisher erreichten die 
FDP Fraktion Remseck im Jahr 2023 rd. 150 Bür-
geranfragen und –Anregungen . Entweder wir 
konnten diese selbst beantworten oder wir haben 
sie (anonymisiert) an die Verwaltung weitergeleitet. 
Der „wir-tun-was“ Slogan der Remsecker FDP 
kam voll zum Tragen im Einsatz um die Anliegen 
der Einwohnerschaft.  
 

Auch im Kreistag Ludwigsburg (Erika Schell-
mann) und in der Regionalversammlung Verband 
Region Stuttgart (Kai Buschmann) waren unsere 
FDP Remseck Vertreter aktiv dabei.  
 

Damit haben wir – auch mit Ihrer Hilfe - viele posi-
tive Ergebnisse angestoßen oder bewirkt. Jedes 
Jahr sind wir mehr als 20 Mal öffentlich zu errei-
chen auf Straßen und bei Veranstaltungen. Die 
Remsecker FDP steht im Dialog mit vielen Einwoh-
nerinnen und Einwohnern und Interessensgruppen. 
Eine Vielzahl unserer Anfragen und Anträge sind 
durch Einwohnerkontakte entstanden. Dafür sagen 
wir „Danke“.  
Diese konstruktive Kommunikation wollen wir gerne 
mit Ihrer Unterstützung fortsetzen. Dieses Service-
versprechen geben wir Ihnen heute und für die Zu-
kunft. 
 

In Pattonville, um Pattonville 
und um Pattonville herum: 
 

Haushalt 2023/Grundsteuer 2025: 
Landesgrundsteuergesetz 
Dieses Gesetz regelt ab 2025 die Grundsteuer neu. 
Dazu musste eine Feststellungserklärung abgege-
ben werden. Viele Personen haben vom zuständi-
gen Finanzamt ihren „neuen“ Grundsteuerwert er-
halten. Die FDP Fraktion wurde vielfach gefragt, ob 
die Stadt Remseck den gültigen Hebesatz belasse. 
Was der Gemeinderat entscheidet, wissen wir nicht. 
Was wir aber wissen ist, dass die FDP Fraktion sich 
dafür einsetzen wird, bei der Grundsteuergesamt-
summe auf Aufkommensneutralität zu achten. Bei 
der Haushaltsverabschiedung im Mai 2023 hat die 
FDP Fraktion bereits klargestellt, dass sie bei den 
künftigen Haushalten ab 2025 für eine aufkom-
mensneutrale, sprich an der aktuell vereinnahmten 
(ca. 4,3 Mio. Euro) Grundsteuer B plädiert. Inso-
fern ist zu prüfen, ob nach Vorliegen der neuen 
Grundsteuerwerte der aktuell gültige Hebesatz ab 
2025 abgesenkt werden muss. 
Um rechtzeitig reagieren zu können, haben wir in 
der Haushaltsrede 2023 deutlich gemacht, dass wir 
„uns frühzeitige Zwischeninfos des Kämmerers aus 
den zugereichten Daten der Finanzbehörde“ wün-
schen. 
 

Stadtbahn nach Pattonville 
Die Stadtbahn ist ein wichtiger Mobilitätsbaustein. 
Jedoch ist es heute bei größeren Infrastrukturpro-
jekten die Regel, dass sich diese über Jahrzehnte 
hinziehen. Umso ärgerlicher für Pattonville, denn 
die Stadtbahn ist aus Sicht der FDP Fraktion 
Remseck ein wichtiger Mobilitätsbaustein zur An-
gebotsvielfalt.  
Bei der Trassenbegehung „Künftige Stadtbahn 
in Pattonville“, der ersten offiziellen, öffentlichen 
Bürgerveranstaltung zum geplanten Stadtbahn-
projekt in Pattonville am 21.06.2023 waren die 
FDP Stadträte Ender Engin (Kornwestheim) und 
Armando G. Mora Estrada (Remseck) vor Ort, um 
die Stimmungen einzufangen. Das künftige Infra-
strukturprojekt LUCIE, welches von Seiten des 
Landkreises Ludwigsburg den über einhundert 
anwesenden Bürgern vorgestellt wurde, soll unter 
anderem auch Remseck mit Ludwigsburg auf der 
Schiene verbinden. Die Trasse von Pattonville 
nach Ludwigsburg ist dabei jedoch nur ein Teil 
des weiteren Ausbaus des Schienennetzes. 
Gleichzeitig soll das bestehende Schienennetz 
zwischen Remseck und Stuttgart erweitert wer-
den. Die Stadtbahnlinie U14 soll von Mühlhausen 
aus über Aldingen nach Pattonville, verlängert 
werden und die Reisezeiten von Pattonville nach 
Stuttgart stark verkürzen. 

 
Quelle: Präsentation LUCIE ZVV/FvM 
Dennoch, bei all den positiven Effekten, hat sich 
bei der Trassenbegehung gezeigt, dass noch ein 
paar offene Fragen zu lösen sind. Wo findet der 
Wechsel zwischen Hochflurbahn nach Stuttgart 
und Niederflurbahn nach Ludwigburg statt? Aktu-
ell gehen die Experten davon aus, dass dies in 
der Stadtmitte am sinnvollsten sei. Auch die 
Frage, wie man wegfallende Parkplätze, Begrü-
nungen entlang der Hauptstraße und die breiten 
Fußgängerwege ersetzen kann, bewegte einige 
Bürger. Oder: Wie die Querungen für Autos und 
Fußgänger gestaltet werden können, muss im Vo-
raus gut geplant werden. 

 
FDP Stadtrat Armando G. Mora Estrada, Rems-
eck (l.) und der Kornwestheimer FDP Fraktions-
vorsitzenden Ender Engin waren bei der Bürger-
beteiligung dabei. Die Remsecker FDP-Fraktion 
hofft auch weiterhin auf eine so transparente Pro-
jektbegleitung und weiterhin reges Interesse aus 
der Bürgerschaft. Für uns wichtig: Hauptsache es 
geht endlich konstruktiv voran. 
 

Parkraummanagement 
Seit Jahren hat die FDP Fraktion Remseck das 
Thema „Parkraummanagement“ auf der Agenda. 
Öffentliche Parkplätze sind rar. Fairerweise muss 
man auch erkennen, dass private Parkplätze oft 
nicht als solche genutzt werden (zweckentfremdet 
als Abstell- und Lagerplatz). Mit der Zeit werden 
öffentliche Parkplätze aus Gewohnheitsrecht 
durchaus auch als private Parkplätze gesehen. 
Mehrfach haben wir die Verwaltung schon aufge-
fordert oder beantragt, ein Parkraummanage-
mentkonzept vorzulegen. Ergebnis bisher: Nix 
Passiert. Und: Da den anderen im Rat vertretenen 
Fraktionen dieses Thema offensichtlich weniger 
wichtig erscheint, sieht sich die Verwaltung in ih-
rem Nichtstun bestätigt. 
Auch in Pattonville herrscht manchmal „wild 
west“ beim Parken, ob es Parken gegen die 
Fahrtrichtung ist, Parken ohne Parkscheibe oder 
gar Parken mit Lastkraftwagen auf PKW Park-
streifen. Solange der Ordnungsdienst diese Park-
vergehen nicht ahndet, haben die jeweiligen Wa-
genlenker Glück. Aber wenn der Ordnungsdienst 
es ahndet, ja dann… 

Nahwärmeversorgung Pattonville 
Im November 2023 wurde der Aufstellungsbeschluss 
gefasst zum Bebauungsplan „Realisierungsab-
schnitt I, 1. Änderung - Erweiterung Heizkraft-
werk“, Stadtteil Pattonville an der K 1692, einer be-
reits zur Nahwärme genutzten Fläche.

 
Quelle: Vorlage 203/2023 der Stadt Remseck 
Dazu schreibt die Verwaltung: Aufgrund der Auswei-
tung des Netzes und dem Konzept zur Nahwärme-
versorgung soll das bestehende Heizkraftwerk um 
eine iKWK-Anlage (innovative Kraft-Wärme-Kopp-
lung) ergänzt und erweitert werden, um den gestiege-
nen Wärmebedarf durch die Energiewende sowie der 
notwendigen und geplanten Netzerweiterung bedie-
nen zu können. Die bestehende Anlage im Plange-
biet soll baulich um ein weiteres Gebäude, zwei Wär-
mespeicher und einen neuen Schornstein erweitert 
werden. Das geplante Gebäude und baulichen Anla-
gen befinden sich außerhalb der im rechtkräftigen 
Bebauungsplan festgesetzten überbaubaren Grund-
stücksfläche. Daher ist eine Änderung des Bebau-
ungsplanes notwendig. Zur geplanten Erweiterung 
des Heizkraftwerks ist ein immissionsschutzrechtli-
ches Verfahren notwendig, dieses wird parallel zum 
Bebauungsplanverfahren durchgeführt. 
Dazu soll die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit 
nach Baugesetzbuch durchgeführt werden. 
FDP Remseck – wir tun was! 

V.i.S.d.P. Gustav Bohnert 
 


